

# Association



**Idées'Elles**

Association Idées'Elles  
CP 21  
1920 Martigny  
idees.elles@gmail.com

## Assemblée générale du 16 septembre 2022 Procès-verbal

**Date** : vendredi 16 septembre 2022, 19h

**Lieu** : Salle du Verger, Paroisse protestante, Martigny

### Excusés :

Jennifer Gaskell (membre du comité), Sarah Duperrex

### Présents :

*Comité* : Emmanuelle Sola, Emilie Bardet, Lisa Duarte,, Tania Gaspard

### Ordre du jour

1. Accueil et salutations
2. Elections au sein du comité
3. Résumé et approbation du PV de l'AG du 8 octobre 2021
4. Lecture et approbation du rapport d'activité 2021
5. Lecture et approbation du rapport des comptes 2021 et du rapport du vérificateur des comptes
6. Bilan 2021
7. Perspectives 2023
8. Questions et divers

#### **1. Accueil et salutations par la co-présidente (Manue)**

Manue accueille tout le monde avec un mot d'introduction

Bonjour à toutes et à tous, un grand merci de nous soutenir toujours aussi fort .Merci d'être présent ce soir pour nous écouter, guider notre travail et participer activement à notre AG.

Nous continuons à persévérer dans la collecte de fonds et nous avons une nouvelle idée de projet.

Nous commencerons cette AG par la partie plus formelle d'élection et d'approbation des comptes et rapports de l'année 2021.

## **2. Résumé du PV de l'AG du 8 octobre 2021 et approbation (Emilie)**

Résumé des différents points soulevés à l'AG 2021  
Le PV est accepté à l'unanimité par l'assemblée.

## **3. Rapport d'activité 2021 (Lisa)**

Lecture du rapport d'activité 2021.

Résumé du rapport d'activité.

Rapport d'activité approuvé à l'unanimité.

## **4. Rapport des comptes et exercice 2021 (Emilie)**

Lecture des comptes par Tania et lecture du rapport du vérificateur des comptes par Tania.

Approbation à l'unanimité de l'AG du rapport des comptes exécuté par Tania à Martigny et du rapport du vérificateur des comptes, Monsieur Dubulluit, membre de l'association Idées'Elles.

L'assemblée donne décharge aux organes responsables.

Comptes et rapport approuvés.

## **5. Bilan 2021 (Emilie, Manue et Lisa)**

**Emilie:** L'action 2021, que nous n'avons pas mentionnée dans notre rapport d'activité, concernait les graines aux Philippines, projet qui a dû être mis entre parenthèses suite au typhon de décembre 2021. Cette action a rencontré un beau succès et nous a permis de récolter une jolie somme qui sera envoyée aux Philippines dès que possible.

**Manue:** Malgré le fait que nous n'ayons pas transféré de fonds cette année ni aux Philippines ni au Mali, les activités qui avaient déjà été mises en place ont pour beaucoup été interrompues suite à la situation sanitaire.

Seulement quelques groupes ont pu continuer les microcrédits. Les groupes des Philippines dépendants du tourisme ont malheureusement de la peine à reprendre. Nous vous lirons le résumé de Stéphanie Ghana.

## **6. Perspectives 2023 (Manue et Emilie)**

**Manue:**

Nous parlerons du souper du comité large pour les 20 ans d'IDL qui sera organisé vers la fin de l'année 2022.

Et de notre implication dans le projet maternité et comment reconstruire aux Philippines et soutenir.

## **Mali :**

Le Mali indépendant depuis 60 ans a connu quatre coups d'Etat (1968, 1991, 2012 et 2020), quatre rébellions (1963, 1991, 2006 et 2012) et vit sa quatrième transition politique.

En l'espace de huit ans, le Mali a connu deux renversements anticonstitutionnels (en 2012 et en 2020) du pouvoir en place, par des militaires. En 2020, la rapidité d'action du groupe de soldats, action qui s'est déroulée sans effusion de sang, a beaucoup surpris.

La présence militaire au Mali s'est intensifiée et enracinée au fil du temps, avec cinq-mille cent soldats français de l'opération antiterroriste Barkhane (ici en 2016), treize-mille soldats de la Minusma, cinq-mille militaires de la force sous-régionale.

«Les quatre défis de la transition politique malienne sont la lutte contre l'impunité, la mise en place d'une meilleure coordination des opérations de lutte contre l'insécurité avec les partenaires, les réformes institutionnelles et l'organisation d'élections libres et transparentes sur tout le territoire.»

Ces terroristes continuent encore de faire porter couramment des couronnes d'enfer sur la tête des populations toutes catégories confondues.

Aujourd'hui, plus de 80% de l'étendue du territoire national est sous contrôle des Gangs armés de tout acabit, notamment des djihadistes.

Parallèlement aux groupes terroristes, sévissent aussi des groupes d'auto-défense des communautés. Ces groupes sont beaucoup plus du côté de l'Etat et de son gouvernement. Malgré toutes ces formes d'insécurité, les femmes du milieu rural, en plus de l'adversité de leur rude environnement physique car très largement tributaire des aléas climatiques de tous genres, continuent d'œuvrer inlassablement avec tous les risques.

Grâce à l'aménagement des mares, à la construction des retenues d'eau et des puits ... par IDL-Martigny Suisse, les populations de ces zones bénéficiaires parviennent à aménager et à entretenir des parcelles maraîchères qui leur procurent le minimum vital pour leurs familles respectives.

D'autre part, les formations dispensées par IDL (dans les domaines de la santé de la mère et de l'enfant, du secourisme, de la nutrition...) ont grandement servi. Imaginons également un seul petit instant : que seraient devenues les populations respectives de ces zones sans centres de santé si elles ne s'étaient pas données la peine d'appliquer d'elles mêmes les différentes formations reçues en soins primaires, en technique d'accouchement propre de la femme enceinte, en soins palliatifs... ?! N'est-ce pas que cela serait de la tragédie sans précédent.

Les formations techniques et pratiques dispensées dans les domaines de la conservation des céréales comme le niébé (haricot vert et blanc)... l'intensification de l'élevage des ruminants, l'intensification des cultures de pomme de terre, patate... ont été également salutaires à plus d'un titre, car sans même se déplacer pour des transactions elles parvenaient à se nourrir sur place. « C'est comme si IDL savait qu'une crise de cette nature que nous connaissons aujourd'hui allait éclater qu'elle à penser à nous armer par des outils indispensables de résilience » ne cesse d'affirmer la Présidente de l'association Soobanye (restons ensemble) » chaque fois que l'occasion se présente. Nous confirmons pleinement ce qu'elle ne cesse d'avancer. Cela est un argument valable pour encore solliciter auprès d'IDL des projets de retenues d'eau et de formations et de nourriture.

Ils sont toujours d'actualité. Plus elles auront de projets d'eau et de formations plus elles fonderont de l'espoir sur un avenir davantage certain. Car les femmes ont su et pu et continuent de savoir et pouvoir sagement conjuguer l'eau de puits collectée dans des ouvrages salutaires construits à leur intention et les différentes formations reçues pour survivre à l'assaut des hommes et du dérèglement climatique.

### **Philippines : lecture de la lettre de la présidente Steph Roth**

Bonjour à vous tous du comité

Un petit rappel de la chronologie de l'année 2021

Lors de l'année 2021 du mois d'avril à juin une petite recrudescence du tourisme a aidé les business locaux. Rappelons tout de même que les Philippines n'étaient pas ouvertes aux touristes étrangers (aéroport international fermé pour les non-philippins) jusqu'au mois de mai 2022. Les touristes qui viennent à Siargao sont donc essentiellement philippins et plutôt de Manille. La région de Manille a été confinée du mois de Juillet au mois de Décembre 2021. Même pendant cette période d'accalmie où Siargao est ouverte au tourisme, il était difficile de s'y rendre car les transports (avion) étaient chers et il fallait avoir toute une série de papier (des certificats des localités, une invitation de l'hôtel, un séjour minimum) et il fallait faire des PCR tests qui ne sont pas gratuits (même si on est vaccinée). La vaccination est plus lente qu'en Europe et elle n'a pas permis la levée des restrictions en ce qui concerne les voyages même actuellement en été 2022. Cependant on peut dire que le tourisme avait repris tout doucement, permettant à certains business de se mettre à flot (je ne pense pas qu'on puisse dire gagner beaucoup d'argent.) Puis le 16 décembre arriva le typhon Odette/Ray qui détruisit tout. De décembre à février nous avons dû reconstruire les maisons et établissements. L'électricité a été coupée jusqu'à fin février 2022. Tous nos groupes, même ceux qui s'étaient remis à flot ont tout perdu. Comme ils le disent tous back to zero. Dans ces conditions nous n'avons pas pu mettre en place le projet de graines. Nous allons durant le courant de la deuxième moitié de l'année 2022, faire un rapport pour savoir ce que nous pouvons faire avec nos groupes. Ceux qui ont perdu leurs bateaux, demander des fonds pour un nouveau bateau ? Ou alors éponger leurs dettes ? Plusieurs questions restent à régler concernant ce que nous pouvons faire avec nos groupes.

Les chiffres restent les mêmes que l'année 2020

Nous avons 31 groupes constitués de 99 personnes. Avec Jolan, nous avons séparé les groupes en deux, les bons payeurs qui se comptent par 37 individus et les mauvais par 62 individus. Les bons payeurs arrivaient à payer leurs intérêts malgré la pandémie, cette année 12 groupes ont payé (90'900 PHP ou 1670 CHF). En ce qui concerne les mauvais payeurs, non seulement ils ne payent pas mais en plus nous devons sans arrêt leur rappeler, leur demander, et aller les voir, 19 groupes n'ont pas pu payer cette année. Un groupe a payé entièrement son prêt et avec votre accord sans les intérêts. Le prêt était de 22500 PHP (4146 CHF). Ils ont pu finir le resort qu'ils avaient commencé et avant le COVID l'exploiter. Ils ont ensuite loué leur commerce à des tiers.

## **Sarah: Deuil périnatal:**

Nous avons débuté la fabrication des cartes que les coffrets contiendront. Sarah a également lancé un partenariat avec le Lion's Club qui sont d'accord de nous soutenir pour ces coffrets au travers de diverses actions.

## **7. Questions et divers (Manue)**

### Divers

Nous remercions le pasteur Boismorand pour la mise à disposition de la salle dans laquelle nous nous trouvons.

### Questions/Remarques

L'assemblée se termine sur un apéritif bienvenu et cordialement partagé.